# EN PUNTO



# AMERICA VIOLENTA

# La batalla de Michigan Avenue

"Que el alcalde cese su terror policíaco», dijo uno de los delegados en la convención demócrata; rápidamente se le privó del uso de la palabra, y quien le sucedió dijo: «Tenemos a la Gestapo en la calle de la ciudad». Otro mencionó el muro de Berlin. La prensa habla de la «tragedia de Michigan Avenue», el país ha visto fascinado, por los agentes de la polícía municipal; Eugene McCarthy, el candidato que ha quedado en segundo lugar en la votación —601 votos frente a los 1.761 de Humphrey— acudió al hospital a vistar a los heridos y respondió a los periodistas: «Cuando se ven estas cosas no es preciso hacer comentarios. Este su na principio: así van a ir las cosas a partir de ahora». El FBI ha abierto una encuesta, por orden del Ministro de Justicia, para estudiar las quejas contra la brutalidad de la polícía. Humphrey llegó a la tribuna para asistir a su proclamación como candidato demócrata con los ojos enrojecidos por los remanentes de los gases lacrimógenos. Este fue el ambiente en Chicago durante la convención demócrata, que, en si, estuvo dominada, sobre todo, por la participación de dos militares: el general Abrams, comandante supremo de las fuerzas americanas en el Vietnam, y su antecesor, el general Westmore-land. Ambos pronunciaron discursos advirtiendo a los delegados que no se podráan suspender los bombardeos sobre Vietnam del Norte a menos de

hacer correr riesgos terribles a los quinientos mil soldados americanos comprometidos en el lejano país. Fue la misma política definida por Johnson, que no fue a la convención, pero que habló desde su rancho de Tejas, y, en suma, la que sostenía el candidato Humphrey. El candidato pacifista, McCarthy, había insistido para que no hubiera ninguna clase de manifestación en favor suyo y, efectivamente, la concentración fue relativamente reducida, unos tres mil manifestantes. El alcalde de la ciudad había preparado sus fuerzas para hacer frente a grupos mucho mayores y, sobre todo, para prevenir motines negros. La gran masa armada cayó sobre el escaso núcleo de jóvenes y materialmente les aplastó.

y materialmente les aplastó.

Este ambiente parece negativo para Humphrey, Las condiciones de su elección, unidas a las circunstancias internacionales, han hecho que las cífras de las encuestas de opinión se muestren netamente superiores para el candidato Nixon, que parecia sin esperanzas cuando partió en la carrera hacia la Casa Blanca. El problema principal, sin embargo, no es el de Humphrey o Nixon, sino el de la reacción contra los dos, que puede mostrarse de una forma violenta y que puede hacer de la jornada electoral del 5 de noviembre la culminación histórica de una serie de actos de violencia que parece haber profetizado McCarthy al lado de las camas de los heridos por la policia. (ReportaJes en páginas 12 a 21.)

### **EDMUND MUSKIE**

Como Nixon al nombrar a Agnew, Humphrey ha elegido un "desconocido" para acompañarle, como vicepresidente, en la candidatura para las elecciones de noviembre. El gran público no sabe nada de Edmund Muskie, senador del Maine; en el Senado se le conoce por sus condiciones de trabajador aplicado. Es católico, tiene cinco hijos, de origen polaco, antiguo oficial de Marina y fue el encargado de presentar ante la convención los puntos de vista de Humphrey sobre el Vietnam —que son los de Johnson —. Se supone que puede sunar a la candidatura los votos católicos y los de los emigrados europeos, por su origen polaco.



# **GUSTAV HUSAK**



El nuevo secretario del Partido Comunista eslovaco tiene cincuenta y tres años, y una gran parte de su vida ha transcurrido en la clandes-tinidad; primero, durante la segunda guerra mundial, en que luchó contra los alemanes en la resistencia comunista, y luego, bajo la dictadura de Novotny, que le mantivo en la cárcel durante nueve años acusado de favorecer al separatismo eslovaco. En 1963 fue rehabilitado y admitido de nuevo en el partido, pero no había tenido cargos públicos hasta la caida de Novotny. Ha formado parte de la delegación checoslovaca que ha tratado en Moscú de llegar a un acuerdo para la evacuación del país.

## LDENEK SILHAN

Durante la ausencia de Praga de Dubcek, el congreso extraordinario del partido eligió para reemplazarle provisionalmente a Zdenek Silhan. He aqui su descripción por "Izvestia", de Mosca: "Hombre de aire bonapartino, apoyado por los medios extremistas y por los "halcones" locales, aspira al poder y está dispuesto a oponerse a los dirigentes legales del partido y del goblerno. Desmesuradamente ávido de honores, egoista, ambicioso de poder...". Silhan tiene cuarenta y un años y ejerce el cargo de director del Instituto de Investigaciones económicas industriales; se ha elevado hasta ese puesto desde el de obrero especialista en una fundición. Mientras trabajaba, estudiaba por las noches hasta llegar a ser auxiliar de cátedra; posteriormente prosiguió en la URSS estudios de economia superior. Pasa por ser un fiel seguidor de Ducbek.

### **IOHN GORDON MEIN**

Cincuenta y cuatro años, padre de tres hijos, abogado; entró en la carrera diplomática en 1941, fue nombrado Embajador de los Estados Unidos en Guatemala el 1 de septiembre de 1965, y ha sido asesinado el 29 de agosto de 1968: siete meses después de haber sido asesinados su agregado militar y uno de los adjuntos de éste. Se atribuye el acto a las FAR (Fuerzas armadas revolucionarias) que se enfrentan con los americanos alegando que éstos ayudan al «terrorismo de derechas» y a las fuerzas armadas guatemaltecas que persiguen a las guerrillas del interior.



# TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX

- «Plantear así la cuestión es dar la razón a la tarea de unión de la izquierda que llevamos desde hace tres años», ha declarado Mitterrand, comentando la posición adoptada por el P. C. francés ante la crisis checa.
- Ionnis Haralambopulos, ex diputado de la Unión del Centro y coronel retirado, y Georges Katsiferi, del grupo de Andreas Papandreu, fueron detenidos en Grecia la semana pasada.
- Un bombardero B-52 hizo explosión mientras sobrevolaba las costas de Florida durante un entrenamiento. Este B-52 —semejante a los que cayeron en Palomares y Thule— no llevaba ninguna bomba.
- A raiz de las últimas manifestaciones en protesta del sistema de exámenes, los métodos de enseñanza y las condiciones de trabajo, ha sido cerrada la universidad de Nueva Delhi.

- Las grandes centrales sindicales francesas han acogido con desconfianza, como era de esperar, la nota del gobierno sobre la participación.
- Un alto funcionario de las Bahamas, cludadano británico, ha sido condenado a muerte por las autoridades haitianas acusado de haber entrado en Haltí para dedicarse a actividades de esplonaje.
- Las D.C.A. de Hanoi han derribado un avión de reconocimiento sin piloto de las fuerzas aéreas norteamericanas. Es el sexto aparato abatido allí desde la parcial detención de los bombardeos del 31 de marzo.
- La «ofensiva final» lanzada por las fuerzas centralistas de Nigeria contra los secesionistas parece haberse estancado en los últimos días debido a la resistencia encarnizada de los blafreños.